

Silicon Curtain



Wurde die Politik des letzten Jahrhunderts vom „Eisernen Vorhang“¹⁾ beherrscht, so beschreibt heute der „Silicon Curtain“ – zu Deutsch „Silizium-Vorhang“ – die zunehmende Zweiteilung der Welt durch konkurrierende technologische Infrastrukturen. Bei der Auseinandersetzung zwischen China und den USA handelt es sich immer weniger um einen Krieg, der mit herkömmlichen Waffen gefochten wird, und zunehmend um ein IT-Kräftemessen mithilfe von Zöllen und Embargos. Im 18. Jahrhundert beschrieb Immanuel Kant den „Handelsgeist“ als eine den „ewigen Frieden“ vorantreibende Kraft. In einer durch Handel vernetzten Welt, laut Kant, sprechen wirtschaftliche Eigeninteressen zunehmend gegen den Krieg. 26 zeigt sich derzeit: Das vermeintlich Verbindende wird zur neuesten Waffe im globalen Konflikt.

www.philomag.de, 6 januari 2022

noot 1 Eiserner Vorhang: symbolische Bezeichnung für die politische und ideologische Trennung Europas nach dem Zweiten Weltkrieg

Tekst 7 Silicon Curtain

- 1p 25 Welche Aussage über den „Silicon Curtain“ entspricht dem Text?
- A Er hemmt den weltweiten technologischen Fortschritt.
 - B Er ist eine neue Bezeichnung für denselben Konflikt zwischen den USA und Russland.
 - C Er stabilisiert das ökonomische Gleichgewicht zwischen China und den USA.
 - D Er symbolisiert die gegenseitigen Handelsbeschränkungen zweier rivalisierender Nationen.
- 1p 26 Welche Ergänzung passt in die Lücke?
- A Erst recht
 - B Stattdessen aber
 - C Und in der Tat

Bronvermelding

Een opsomming van de in dit examen gebruikte bronnen, zoals teksten en afbeeldingen, is te vinden in het bij dit examen behorende correctievoorschrift.